



大きくなる学びのエリア

大谷口小だより

(おおらかで やる気をもって くふうして ちからを合わせる大谷口の子)

3月号

令和5年 3月1日

お月さまが見ているよ

校長 高野 剛一

2月22日(水)、3年ぶりに体育館において対面での6年生を送る会を実施しました。卒業する6年生に向けて、1年生と2年生はダンスで、4年生は「6年生のすごいところ発表」で、3年生と5年生は、「6年生と対決」で、感謝の気持ちを伝えることができました。そして、6年生は、すてきな合奏で御礼の気持ちを伝えました。久しぶりに対面で行う行事での子供たちの姿を見て、顔と顔を合わせて交流することの大切さを改めて感じました。

さて、卒業を間近に控える6年生の何人かの子が、ある日の夕方、ゴミが入ったスーパーのビニール袋を持って学校にやってきました。職員が話を聞くと、学校の隣の怪獣公園にゴミがたくさん落ちていたので拾ってきたということでした。私は、とてもうれしくなり、次の日担任の先生にお願いして、学年集会で6年生に話をさせてもらいました。彼らのすばらしい行動に対して、感謝と誇らしい気持ちになったことを伝えた後、ゴミを拾い集めた理由を聞いてみました。すると、ゴミを拾った子たちからは「公園にたくさんゴミが落ちていて、良くないと思ったから。」「みんなで遊ぶ場所が汚れていたから。」「遊び終わってやることがなくなったので、ゴミを拾った。」などの答えが返ってきました。この答えを聞いて、この子たちは、誰かに褒められようとして行動したのではなく、本当に自主的に行動したのだと思い、さらに感激しました。そして、私が教員になりたての頃の道徳の副読本に載っていたあるお話を思い出しました。ある地方に伝わる民話で「お月さまが見ているよ」というお話です。



「お月さまが見ているよ」

昔、あるところにお父さんと男の子がいました。お父さんは、山へ仕事に行くときも町へ出かけるときも、いつも男の子を連れて行きました。

ある月夜の晩です。

町へおつかいに行っての帰り道、ふと畠を見るといいしそうなカボチャが見えました。お父さんは、急にそのカボチャが食べたりました。そこ

で、男の子に、

「誰か見ている人がいたら、すぐに知らせろ。」と言つて、畠の中に入つていきました。

そのとたん、男の子が言いました。

「お父さん、お父さん、見ているよ。」

お父さんは、びっくりして畠の中にしゃがみ込みました。

でも、しばらくたつても人の来る様子がありません。お父さんは、畠から立ち上がって言いました。

「誰も見てないじゃないか。」

すると、男の子が、空を指さして言いました。

「ほら、お月さまが見ているよ。」

「そうか、なるほど。いいことも、悪いことも、

みんなお月さまが見ているよな。」

お父さんは、男の子の言葉に、はつとして、

カボチャをとるのをやめました。

このお話は、私自身の行動を判断したり振り返ったりするときによく思い出すお話で、今回、自主的にすばらしい行動をした子たちのことをきっとお月さまは見えて褒めてくれるだろうなと思ったのです。

楽な方、悪い方、様々な誘惑に流されてしまうことは簡単なことです。しかし、一旦立ち止まってよく考え(お月さまが見ていると思って)、良い行動をとることができたとき、人間としての成長を感じるのだと思います。年度末の3学期に、6年生の成長ぶりを感じることができ、本当にうれしくなりました。そして、大谷口小の子たちが自主的に良い判断ができるように見守り、育てていこうと改めて強く思いました。

保護者、地域の皆様におかれましては1年間、本校の教育活動に御理解と御協力をいただき誠にありがとうございました。

3月の行事予定

		校時					
		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	社会科見学（3）	5	5	6	6	6
2	木		5	5	6	6	6
3	金	4時間授業（1～5） 感謝の集い	4	4	4	4	4
4	土						
5	日						
6	月	クラブ活動 A L T（高）	5	5	5	6	6
7	火		5	6	6	6	6
8	水	4時間授業	4	4	4	4	4
9	木	社会科見学（5） S C F U 学習（低・高）	5	5	6	6	6
10	金	校外学習（6） F U 学習（中）	5	5	5	6	6
11	土						
12	日						
13	月	5時間授業 A L T（中）	5	5	5	5	5
14	火	卒業式会場準備（5）⑥	5	5	5	5	6
15	水	5時間授業	5	5	5	5	5
16	木	安全指導・安全点検 F U 学習（低・高） S C 社会科見学予備日（3）	5	5	6	6	6
17	金		5	5	5	6	6
18	土	土曜授業プラン 保護者会③	2	2	2	2	2
19	日						
20	月	F U 学習（中） 給食終	5	5	5	6	6
21	火	春分の日					
22	水	4時間授業（1～4） 大掃除 卒業式予行（5・6）⑤⑥ 5・6年生お弁当持参	4	4	4	4	6
23	木	修了式 特別時程4時間授業	4	4	4	4	4
24	金	卒業式（5・6）				4	4
25	土						
26	日	春季休業日始					
27	月						
28	火	※3月は予告なしの避難訓練があります。					
29	水						
30	木						
31	金						

【校外での様子から】

生活指導部

先月、ご近所の方からお電話をいただきました。内容は、公園での遊び方についてです。具体的には、公園でおかしを食べて、ゴミをそのまま捨てているとのことでした。公園まで様子を見たり、子供たちに聞き取りをしたところ、1～6年生の児童が、いろいろな公園でそのようなマナーの悪い遊び方をしていることがわかりました。児童に指導したところ、6年生がゴミを拾って学校に持ってきてくれました。

ゴミを捨てる人、ゴミを拾う人。お家でも話題にして、家族で考える機会になればと思います。

【6年生へ】

担任より

卒業に向けて

6年1組 担任

3月に入り、卒業カレンダーの残り日数もわずかとなりました。卒業というと当日の「式」にだけ目が向きがちですが、子供たちはそのゴールに向けて、日々最高学年としての意識を高め続けています。送る会で委員会活動や毎日の校旗掲揚などが5年生に引き継がれました。それに伴い、前面に立ってリードする姿から、そっとサポートする姿へと、先輩らしさを増しています。

何事も頑張る6年生が胸を張って卒業の日を迎える、また、その姿が後輩に受け継がれればと思います。

6年生にありがとう！

6年2組 担任

2月22日（水）に6年生を送る会が行われました。各学年、6年生への感謝の気持ちを込めて、出し物の準備や会場の飾り付けを頑張りました。可愛らしいダンスや良いところ紹介、縄跳び対決が行われる中、6年生は終始楽しそうに過ごしていました。

また、委員会や校旗当番など、学校のための役割の引き継ぎも行われました。役割を任せられた5年生の凜々しい表情に、6年生は安心した様子でした。